



Causerie d'un Bibliophile

XI

L'HÉROÏQUE défense de Belfort est un des glorieux souvenirs que les Lyonnais doivent inscrire en tête de leurs annales. Si l'on ne peut que déplorer l'abus honteux des monuments commémoratifs de nos défaites, que l'on se plaît à élever à profusion sur les places publiques des moindres bourgades, il faut espérer que le petit édicule, érigé en un lieu retiré, à l'entrée du Parc de la Tête d'Or, trouvera grâce devant le jugement de la postérité.

L'histoire stratégique et militaire du siège de Belfort est bien connue. Mais au moment où l'on célèbre le vingt-cinquième anniversaire de la formation et du départ des mobiles du Rhône, un petit livre (1) a paru, relatant les

(1) *Journal d'un Moblot au siège de Belfort*, par Pascal Victorin; Belfort, 1895, 1 vol. in-12. — En vente à Lyon chez Bernoux et Cumin, libraires, prix : 2 fr.